


ORDRE DU JOUR

  

AUX MEMBRES DE L’AFS

Madame la Présidente, Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,

Ordre du jour de la 36ème assemblée des délégués qui aura lieu

MERCREDI 22 SEPTEMBRE 2021 À 19H00 
À la salle Paroissiale d’Ursy

L’ordre du jour sera le suivant :

1. Ouverture de l’assemblée et salutations
2. Nomination des scrutateurs 
3. Approbation du procès-verbal de l’assemblée des délégués du 23 septembre 2020
4. Rapport annuel 2020 du comité 
5. Finances :

a) Comptes 2020 et rapport des vérificateurs
b) Nomination des vérificateurs pour les comptes 2021
c) Budget 2021 et fixation de la cotisation 2021

6. Renouvellement du comité :
a) Réélection des membres actuels
b) Election d’un nouveau membre
c) Réélection de la Présidente

7. Admissions et démissions de membres de l’AFS
8. Propositions des membres
9. Divers



 TRAKTANDEN

AN DIE MITGLIEDER DES FVS

Sehr geehrte Präsidentin,

Sehr geehrter Präsident,

Sehr geehrte Damen und Herren,

Einladung zur 36. Delegiertenversammlung. Diese findet statt am:

MITTWOCH, 22. SEPTEMBER 2021 UM 19:00 UHR

Im Pfarreisaal von Ursy

Traktanden:

1. Eröffnung der Versammlung und Begrüssung
2. Ernennung der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung vom 23. September 2020
4. Jahresbericht 2020 des Vorstandes 
5. Finanzen:

a) Jahresrechnung 2020 und Revisorenbericht
b) Wahl der Revisoren für die Jahresrechnung 2021
c) Budget 2021 und Festlegung des Mitgliederbeitrags 2021

6. Erneuerungswahl des Vorstandes:
a) Wiederwahl der aktuellen Mitglieder
b) Wahl eines neuen Mitgliedes
c) Wiederwahl der Präsidentin

7. Aufnahmen und Austritte von Mitgliedern des FVS
8. Anträge von Mitgliedern
9. Verschiedenes



RÉPARTITION DES VOIX / STIMMRECHT 

Pour l’assemblée des délégués 2021 / Für die Delegiertenversammlung 2021

Le nombre de voix correspond au nombre de délégués, selon art. 19 des statuts AFS
Die Anzahl der Stimmen entsprechen der Anzahl Delegierten, gemäss Art. 19 der Statuten des FVS

No
Nr

Membres AFS
Mitglieder FVS

Délégués
Delegierten

Voix
Stimmrecht1 Aéro - Gruyère, société d'aviation sportive 1 1

2 Association Fribourgeoise de Badminton AFB 3 6
3 Association Fribourgeoise de Football AFF 5 10
4 Association Fribourgeoise de Hockey-sur-Glace AFHG 2 4
5 Association Cantonale de Lutte Amateur ACLA 1 2
6 Association cantonale fribourgeoise de pétanque ACFP 1 2
7 Association Fribourgeoise de Basketball AFBB 3 6
8 Swiss Volley Region Fribourg SVRF 3 6
9 Association fribourgeoise de tennis de Table AFTT 2 4

10 Association fribourgeoise  d'éducation physique et sport scolaire AFEPS 1 1
11 Association des Scouts Fribourgeois ASFr 3 6
12 Association fribourgeoise  Inline Skater Hockey AFISH 3 6
13 Association Fribourgeoise de Motocyclisme AFM 3 6
14 Association Fribourgeoise de Judo AFJ 2 4
15 Association Fribourgeoise de Ski et Snowboard AFSS 5 10
16 Sport Handicap Fribourg SHF 1 1
17 Association Fribourgeoise des Quilleurs Sportifs AFQS 1 2
20 Canoé Club Fribourg CCF 1 1
21 Association des clubs de Voiles des Lacs Jurassiens AVLJ 2 4
22 Association Fribourgeoise des sections CAS CAS 4 8
24 Club Handball Fribourg CHF 1 1
25 Association Fribourgeoise de Patinage artistique AFPA 1 2
27 Club Fribourgeois d'Aviation CFA 1 1
29 Club Ski Nautique Estavayer-le-Lac CSNE 1 1
32 Curling Club Fribourg - Düdingen 1 1
33 Fédération Fribourgeoise d'Athlétisme FFA 3 6
34 Fédération Fribourgeoise de Boccia 1 2
35 Fédération fribourgeoise de gymnastique FFG 5 10
36 Fédération Fribourgeoise de Natation FFN 3 6
37 Fédération Fribourgeoise des Sports Equestres FFSE 3 6
38 Freiburger Orientierungslauf Verband FOLV 1 2



No
Nr

Membres AFS
Mitglieder FVS

Délégués
Delegierten

Voix
Stimmrec39 Freiburgische Turn und Sport Union FTSU 3 6

40 Freiburger Unihockey Verband FUHV 3 6
41 FriJuNe Fribourg Tennis FriJuNe 3 6
46 Minigolf Club Bulle MCB 1 1
47 Rugby - Club Fribourg 1 1
49 Segelfluggruppe Freiburg 1 1
52 Association Fribourgeoise d'Escrime AFE 1 2
53 Société Cantonale des Tireurs Fribourgeois SCTF 5 10
54 Tchoukball Club Fribourg                          1 1
57 Twirling Club de Fribourg                                 1 1
58 Union cycliste fribourgeoise                                      UCF 2 4
59 Billard Club Fribourg                                                   1 1
60 Swiss Pops                                                                Vérificateurs/Revisoren POPS 1 1
67 American Football Club Fribourg Cardinals  2020 / 2021 AFC 1 1
69 Club d'Echecs de Fribourg  2021 / 2022 1 1
70 Fribourg Rando 2022 / 2023 FWV 1 1
71 Club de vol libre de la Gruyère 2023 / 2024 1 1
74 Association Vaud-Fribourg de Karaté - Section Fribourg AVFK 2 4
75 Association d’Aviron du Canton de Fribourg 1 2
77 Société de sauvetage du lac de la Gruyère 1 1
78 Association cantonale Fribourgeoise de Lutte Suisse 1 2

Membres honoraires / Ehrenmitglieder
Anton Krattinger 1 1
Claude Longchamp 1 1
Françis Galley 1 1
Henri Baeriswyl 1 1
Laurent Schneuwly 1 1
René Gauderon 1 1
Gilles Seydoux 1 1

Total 189



COMPOSITION DU COMITÉ DE L’AFS EN 2020      
DER VORSTAND DES FVS 2020

Présidente / Präsidentin Gabrielle BOURGUET

Vice-Président / Vize-Präsident Pierre-Noël BAPST

Secrétariat / Sekretariat - Webmaster Anne CONUS 

Trésorière / Kassierin Fabienne CORPATAUX

Membres du comité / Vorstandsmitglieder Jean-Noël BERSET 

Sophie COLLAUD

Jacky GRAND

Jean-François REDARD

José YERLY 



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS DU MERCREDI 23 
SEPTEMBRE 2020 À 19H00, À L’UNIVERS@LLE DE CHÂTEL-ST.-DENIS

1. Ouverture de l’assemblée et salutations 

La Présidente, Gabrielle Bourguet, ouvre la séance à 19h04 en souhaitant, au nom du comité, la 
cordiale bienvenue à cette 35ème assemblée aux délégués. En cette année particulière, l’assemblée 
a été organisée avec un plan de protection sanitaire approprié. Le traditionnel apéritif de fin 
d’assemblée n’aura pas lieu. 

Elle souhaite la plus cordiale bienvenue aux personnalités suivantes :

- Madame Kirthana Wickramasingam, Présidente du Grand Conseil fribourgeois ;
- Monsieur Jean-Pierre Siggen, Conseiller d’Etat, Directeur de l’instruction publique, de la 

culture et du sport ;
- Monsieur François Genoud, préfet du district de la Veveyse ;
- Monsieur Damien Colliard, Syndic de la commune de Châtel-St-Denis ;
- Messieurs les Députés François Genoud et Michel Chevalley ;
- Monsieur Benoît Gisler, Chef du Service cantonal du sport ;
- Monsieur Henri Baeriswyl, Membre d’honneur de l’AFS et Président de la commission LoRo-Sport ;
- Monsieur Alain Riedo, membre du comité de l’association Fribourg Sport ;
- Les représentants de la Commission cantonale du sport et de l’éducation physique ;
- Les représentants de la Commission LoRo-Sport ;
- Les membres de diverses commissions de l’AFS.

Plusieurs personnalités se sont excusées.

- Monsieur Anton Krattinger, Président d’honneur de l’AFS ;
- Monsieur Gilles Seydoux, Membre d’honneur de l’AFS ;
- Monsieur René Gauderon, Membre d’honneur de l’AFS ;
- Madame Isabelle Progin et Monsieur Jean Bourgknecht, membres de la commission 

cantonale du sport ;
- Monsieur Marcel Pétignat, membre de la commission du Prix AFS ;
- Madame Christine Guedel, secrétaire de la commission LoRo ;
- Monsieur Ludovic Stempfel, membres de la commission communication de l’AFS
- Monsieur Yvan Cuennet, président de la commission formation de l’AFS
- Monsiuer John Brülhart, président de la commission juridique de l’AFS

Les membres AFS suivants se sont excusés en raison de la crise sanitaire :
- Association Fribourgeoise de Patinage artistique ;
- Aéro-Gruyère, Société d'aviation sportive ;
- Club Handball Fribourg ;



- Freiburgische Turn- und Sportunion ;
- Segelfluggruppe Freiburg ;
- Minigolf Club Bulle ;
- Billard-Club Fribourg ;
- Fédération fribourgeoise de natation.

Le Club d’échecs de Fribourg est absent.

La Présidente souhaiterait que l’assemblée ait une pensée pour les membres des associations et 
des clubs, les parents et amis des membres qui nous ont quittés durant cette année, et aussi pour 
toutes les personnes décédées du Coronavirus. En leur souvenir, elle demande aux personnes 
présentes d’observer une minute de silence.

La Présidente précise que l’assemblée se tient en langue française. Elle remercie par avance les 
délégués de langue allemande pour leur compréhension. Ils peuvent s’exprimer dans leur langue et 
demander la traduction de certains points s’ils le souhaitent.

Avant de passer au point 2 de l’ordre du jour, la Présidente donne la parole à Monsieur Damien 
Colliard, Syndic de la Commune de Châtel-St.-Denis.

2. Nomination des scrutateurs

La Présidente informe que 28 associations et 15 clubs sont présents. Elle rappelle également la 
teneur de l’art. 18 des statuts AFS : 

1 Les décisions de l'Assemblée des délégués sont prises à la majorité relative des voix   
exprimées, sauf disposition contraire des présents statuts. 
2 En cas d’égalité des voix, la proposition est considérée comme refusée. 
3 La proposition de voter au bulletin secret doit être admise si elle est appuyée par la 
majorité relative des voix exprimées. 

Les nombres de voix attribuées à chaque association/fédération, club/société, qui figurent dans le 
rapport annuel, se fondent, selon l’art. 19 des statuts sur le droit de représentation, sur le dernier 
recensement de la commission LoRo-Sport.

Les scrutateurs sont désignés sans opposition. Il s’agit de :

- Jean-Luc Robert, Fédération fribourgeoise d’Athlétisme
- Jean-Louis Hamyoz, Association fribourgeoise de pétanque

La Présidente demande s’il y a d’autres propositions.

Tel n’étant pas le cas, elle remercie ces personnes d’avoir accepté de fonctionner comme 
scrutateurs.



3. Approbation du procès-verbal de l’assemblée des délégués du 10 avril 2019

La Présidente relève que le procès-verbal n’est pas lu dès lors qu’il a été publié dans le rapport 
annuel 2019, envoyé par courriel avec la convocation à l’assemblée.

La Présidente demande s’il y a des observations, des corrections ou des demandes d’informations 
complémentaires en relation avec le procès-verbal.

Le procès-verbal ne suscite aucune remarque, il est accepté à l’unanimité, avec remerciements à 
son auteure, Anne Conus, pour sa rédaction, et à Christine Aerschmann pour la traduction.

4. Rapport annuel 2019 du Comité 

Le rapport annuel a été envoyé par courriel avec la convocation à l’assemblée, la Présidente 
s’arrête sur un certain nombre de sujets :

L’année 2019 a été marquée, avant l’assemblée générale, par la finalisation des nouveaux 
statuts et, après l’assemblée générale, par leur mise en œuvre. Toutes les adaptations 
nécessaires, notamment la nomination de la nouvelle commission juridique et la nomination des 
commissions AFS ont été faites.

Le Comité a analysé le rapport du Conseil d’Etat sur le programme sport-arts-formation, suite au 
postulat que la Présidente a déposé avec son collègue Romain Collaud. Ce rapport a été discuté 
au Grand Conseil. Une rencontre des postulants avec Monsieur le Conseiller d’Etat Jean-Pierre 
Siggen a eu lieu, rencontre qui se tiendra régulièrement (la prochaine est agendée au mois 
d’octobre prochain). La Présidente profite de l’occasion pour remercier Monsieur le Conseiller 
d’Etat pour sa disponibilité et sa proactivité dans ce domaine.

La formation en management de club en français a été dispensée en 2019. La Présidente a eu 
l’occasion de visiter une soirée de cette formation et elle a été impressionnée par la qualité de 
l’échange d’expériences. Comme lors des dernières éditions, la formation de Coach J+S a été 
proposée par le Service du sport dans le cadre des modules 1 et 2. 

La Présidente a contacté le président de la conférence des préfets pour ouvrir une réflexion sur 
les tarifs des infrastructures et surtout les tarifs de conciergerie. A ce jour, elle n’a pas eu de 
réponse, mais au vu de l’actualité, elle n’a pas relancé cette conférence. Monsieur le Préfet de la 
Veveyse, présent à cette assemblée, pourra éventuellement soulever le sujet avec ses 
collègues, lorsque les temps seront meilleurs. 

Un sujet qui a passablement occupée la Présidente fut la suite du projet sur le suivi médical des 
jeunes sportifs. Une phase de ce projet a pu être finalisée en 2020. Voir au pt 8 à l’ordre du jour 
de l’assemblée. 

La conférence des présidents, qui s’est tenue en novembre, a été l’occasion pour Swissolympic 
de présenter son nouveau système de détection des talents et pour Special Olympics de 
présenter leurs activités dans le domaine de l’inclusion au niveau du sport. 

Des contacts ont été pris et des devis examinés pour la refonte du site internet. 



Le comité continue à examiner les dossiers qu’il reçoit dans le cadre des consultations 
cantonales et à prendre position lorsque c’est nécessaire pour la défense des intérêts du sport.

Le Prix AFS a été attribué par le comité à l’Association Sport handicap Fribourg pour un trekking 
au Népal organisé avec des personnes en situation de handicap. Il a été remis lors de la soirée 
du Mérite sportif de janvier 2020, en présence des personnes qui ont relevé ce défi 
extraordinaire. Ce fut un moment plein d’émotion. 

Enfin, un contact a été établi avec l’association zurichoise des sports et la Présidente a rencontré 
la directrice de cette association à Zurich. L’AFS a été invitée à rejoindre un groupe d’échange 
des associations faîtières cantonales de Suisse.

Les membres du comité ont, comme à l’accoutumée, participé à plusieurs commissions lors de 
ce dernier exercice. Vous en trouverez le détail dans le rapport annuel. 

Le comité de l’AFS entretient des contacts réguliers avec le Chef du service du sport du canton 
de Fribourg, M. Benoît Gisler. La Présidente profite de ce rapport pour le remercier pour sa 
disponibilité et la bonne collaboration entretenue en 2019.

Le rapport est un bilan. Il permet aussi de faire le pont avec l’année à venir. Les priorités du comité 
pour 2020 sont :  

1. La finalisation de la nomination des commissions ainsi que l’adoption de tous les cahiers des 
charges.

2. La refonte totale du site internet afin qu’il soit opérationnel le plus rapidement possible.

3. Au niveau des dossiers politiques  : le dossier prioritaire de 2020 est l’analyse des aides 
accordées et à accorder aux milieux sportifs suite à la crise sanitaire. Après le contact que le 
comité a pris avec chacun des membres de l’AFS, des propositions concrètes ont été 
envoyées au canton. Le comité continue à suivre le programme SAF, les questions liées aux 
infrastructures et les consultations cantonales. 

En résumé, le comité va continuer de travailler d’arrache-pied pour obtenir les meilleures conditions 
cadre possibles pour le développement du sport dans le canton de Fribourg.

Aucune remarque ou question ne sont formulées au sujet de ce rapport.

Le rapport et les propos de la Présidente sont acceptés à l’unanimité.

5. Finances

a. Comptes 2019 et rapport des vérificateurs

La Présidente relève que les comptes 2019 ont été publiés dans le rapport annuel 2019.

Elle passe la parole à Madame Sophie Collaud, qui procède à une présentation des comptes en 
les projetant sur un écran.



Les vérificateurs des comptes, SwissPOPS et l’Americans Football Club Fribourg Cardinals 
proposent de donner décharge au comité, avec remerciements à la trésorière, Fabienne 
Corpataux, pour le travail accompli.

Les comptes 2019 sont acceptés à l’unanimité.

b. Nomination des vérificateurs

Selon le tournus habituel, le Club d’échecs Fribourg devrait être nommé comme deuxième 
vérificateur pour les comptes 2020. Comme le comité n’a actuellement plus de nouvelles de ce 
club, la Présidente propose de nommer un suppléant.

Les vérificateurs proposés pour 2020 sont :

- American Football Club Fribourg Cardinals
- Club d’échecs de Fribourg
- Fribourg Rando, suppléant

Les délégués acceptent cette proposition et la Présidente remercie d’ores et déjà les 
vérificateurs pour leur engagement.

c. Budget 2020 et fixation de la cotisation 2020

La Présidente relève que le budget a été publié dans le rapport annuel 2019.

Le comité propose de maintenir les cotisations à CHF 40.00 par voix.

La Présidente explique qu’en 2019, le comité a entamé des réflexions et demandé des devis 
pour refaire le site internet qui n’était plus adapté aux besoins de l’association et trop compliqué 
d’utilisation. Depuis janvier 2020, le site est devenu inutilisable pour certaines fonctions et ces 
problèmes ne pouvaient être résolus par l’hébergeur en raison de l’obsolescence du système 
sur lequel il était fondé. Le comité souhaitait présenter un devis à l’AD 2020 qui aurait dû se 
tenir en avril, résilier le contrat d’hébergement dans les délais légaux et refaire le site. Mais le 
COVID est passé par là. C’est pourquoi le comité a entamé les travaux, avant de pouvoir faire 
approuver le budget par l’assemblée, sous peine de ne plus avoir de site internet pour les 
prochains mois et le prochain recensement. C’est la raison pour laquelle il a écrit à tous les 
membres par mail pour s’assurer qu’il n’y avait pas d’opposition. Les quelques réponses reçues 
étaient toutes positives et le comité remercie les membres pour leur confiance.

La parole est donnée à Sophie Collaud pour la présentation du budget projeté sur un écran.

Le budget 2020 est accepté à l’unanimité.

La Présidente remercie Madame Fabienne Corpataux pour la parfaite tenue des comptes et du 
budget et pour tout son travail au sein du comité de l’AFS. Elle remercie également Madame 
Sophie Collaud pour la présentation des comptes et du budget.

Avant de passer au point 6 de l’ordre du jour, la Présidente donne la parole à Monsieur François 
Genoud, Préfet du district de la Veveyse. 



6. Admissions et démissions de membres de l’AFS

Après l’assemblée des délégués de 2019 et l’exclusion du club des Vipers, l’AFS annonçait 52 
membres, dont 32 associations/fédérations et 20 clubs/sociétés.

Le comité n’a aucune nouvelle admission à annoncer et aucune démission enregistrée en 
2019.

7. Présentation des commissions de l’AFS  

Le comité AFS a consacré l’année 2019 à concrétiser les nouveaux statuts et à revoir et renforcer 
ses structures. Il s’agissait d’abord d’évaluer de quelles commissions l’AFS avait besoin. Ensuite, 
même si l’AFS continue à fonctionner selon un système de milice, le comité estime important de 
renforcer ses commissions en les composant de membres professionnels, en lien avec les objets 
traités. 

Le comité a annulé la commission des manifestations qui n’était pas appelée à fonctionner. Si une 
manifestation devait être organisée, le comité ou un groupe de travail ad hoc pourrait s’en charger. 
Il a maintenu la commission juridique, la commission de communication, la commission de 
formation et la commission du Prix AFS.

Les membres des commissions sont présentés à l’assemblée :

La commission juridique :

!  Monsieur John Brülhart, président

Neuchâtelois d'origine, John a effectué ses études de droit à l'Université de Fribourg en filière 
bilingue, où il a obtenu son Master en droit. Actuellement, il travaille comme juriste d'entreprise 
dans les assurances, dans lesquelles il s'occupe des domaines du droit privé, notamment le droit 
du travail, le droit du bail, le droit de la construction et les droits des contrats. 

!Mme Saskia Oberson

Saskia habite en Gruyère et est l’heureuse maman d’un petit garçon d’un an et demi. Ancienne 
gymnaste aux agrès et monitrice depuis une quinzaine d’années, elle est également responsable 
du ressort juges de la Fédération fribourgeoise de gymnastique et membre de sa division 
agrès. D’un point de vue professionnel, après des études de droit à l’Université de Fribourg, elle 
a obtenu son brevet d’avocate en 2018 et est greffière-adjointe au Tribunal d’arrondissement de 
la Sarine depuis 2017. 

!Monsieur Julien Membrez, avocat

Julien est marié, père de deux enfants ; il vit à Villars-sur-Glâne. Il est avocat associé au sein de 
l’étude Charrière Mauron & associés, à Bulle. Il est également vice-président de l’association 
fribourgeoise de judo. Ancien membre du cadre national de judo et médaillé à plusieurs reprises 
aux championnats suisses, il a un intérêt marqué pour le sport en général.



La commission de communication :

!Monsieur Ludovic Stempfel

Ludovic est graphiste de formation et web designer. Il a été journaliste sportif à Radio Fribourg et 
responsable de la communication pour le groupe Gymnaestrada. Il travaille actuellement au 
Marly Innovation Center. 

!Monsieur Gilles Liard, journaliste

Gilles est journaliste et a été actif au sein de l’Association fribourgeoise de football.

Le comité est encore à la cherche d’un ou idéalement d’une membre alémanique pour cette 
commission. Toute personne qui sera suggérée sera volontiers contactée. 

La commission de formation :

Suite à la démission de Daniel Dupraz qui a fonctionné durant plusieurs années comme 
président de cette commission, le comité a nommé un nouveau président à la tête de cette 
commission : 

!Monsieur Yvan Cuennet

Yvan a 49 ans et habite à Torny. Il est coach et entraîneur. Actif dans divers sports comme 
l’unihockey, polysport, basket en fauteuil roulant, course à pied, il est actif pour des clubs, 
associations et fédérations. Il est actif auprès de sportifs bipèdes, de sportifs en fauteuil roulant 
et de sportifs avec handicap mental. Il forme des entraineurs pour J+S, Swiss unihockey et 
l’association suisse des paraplégique. Il se réjouit de ce nouveau challenge auprès de l’AFS 
comme responsable. Sa maxime : c’est le mouvement qui nous fait penser !

Les autres membres de la commission sont des membres du comité de l’AFS :

!Anne Conus, Sophie Collaud, Fabienne Corpataux et Jean-François Redard

Commission du Prix AFS :

La commission du Prix AFS est toujours présidée par le vice-président, Pierre-Noël Bapst.

Il est entouré de  : Anne Conus et Jean-Noël Berset, membres du comité AFS. Les autres 
membres de la commission sont :

!Marcel Petignat

Marcel est ancien président de l’association fribourgeoise de Badminton. Il est également ancien 
président du BC Fribourg, il est retraité et actif comme bénévole dans le canton.

!Hans Zurkinden

Hans est président de Sport handicap Fribourg. 

Les projets de cahiers des charges de ces commissions sont sur la table du comité qui les adoptera 
en principe avant la fin de cette année.

La Présidente remercie Daniel Dupraz pour son engagement important en faveur de la commission 
de formation. 



Président de l’association fribourgeoise de badminton et vice-président de Swiss badminton, Daniel 
est également membre de la CCSEP où il représente l’AFS. Aujourd’hui à la retraite, il fut conseiller 
en entreprise indépendant. 

L’AFS a pu bénéficier durant de très longues années de l’expérience de Daniel dans le domaine de la 
formation. Il n’a pas ménagé son temps et son énergie pour la formation en management de club qu’il a 
coordonnée de main de maître. La Présidente lui rend un vibrant hommage pour tout son travail et lui 
remet un petit présent, au nom de l’AFS. Elle lui souhaite de tout cœur le Meilleur pour une retraite bien 
méritée. 

Avant de passer au point no 8, la parole est donnée à Monsieur Jean-Pierre Siggen, Conseiller 
d’Etat en charge de l’instruction publique, de la culture et du sport.

La Présidente remercie Monsieur le Conseiller d'Etat pour ses mots, pour l'excellente collaboration 
qu’il entretient avec l’AFS et pour son écoute et son ouverture d'esprit.

8. Rapport du groupe de travail sur le suivi médical

La Présidente commence par remercier toute l’équipe du groupe de travail « suivi médical » qui a 
fait un immense travail depuis 2016, sous la présidence de Benoît Schmoutz, pour faire avancer ce 
projet.

Comme annoncé l’année dernière, un projet-pilote a été mené par l’HFR Sport, avec le soutien de 
quelques associations ou fédérations, auprès de jeunes sportifs dans différents domaines. Durant 
l’année 2018, un encadrement médico-sportif rapproché leur a été proposé. Il était prévu de 
présenter le rapport et les résultats de ce projet lors de l’assemblée générale de l’année dernière, 
en vue de donner suite à l’élaboration d’un éventuel concept cantonal dans ce domaine. 

Juste avant l’envoi des convocations, le président du groupe de travail a été informé que l’HFR avait 
décidé de réorganiser son unité HFR Sport. La Présidente a immédiatement écrit à la Direction de 
l’HFR et l’assemblée a donné un mandat de compétence au comité pour régler la situation. 

Après quelques mois d’attente, un rendez-vous nous a été proposé et le Président de la 
commission et la Présidente AFS ont rencontré Monsieur Werlen, Directeur financier au sein de 
l’HFR. L’HFR ne va pas continuer à s’engager dans ce projet en raison de leur restructuration. 

Le comité de l’AFS propose d’interrompre ce projet et de dissoudre le groupe de travail. Il va tout 
mettre en oeuvre pour que le travail réalisé depuis 2016 par le groupe de travail soit valorisé et 
puisse servir de base de réflexion pour poursuivre un éventuel projet de concept dans le canton. A 
ce titre, la Présidente a déjà remis le rapport à Monsieur le Conseiller d’Etat Jean-Pierre Siggen et à 
Madame la Conseillère d’Etat Anne-Claude Demierre, en leur proposant une rencontre, ainsi qu’à 
Monsieur Benoît Gisler, chef du Service du sport. 

La Présidente passe la parole à Monsieur Benoît Schmoutz pour présenter les résultats des travaux 
de la commission et le rapport de l’HFR. 

Aucune question n’est posée à Monsieur Benoît Schmoutz, président du groupe de travail, et aucun 
des membres du groupe de travail présents ne souhaite s’exprimer à ce sujet.

L’assemblée accepte à l’unanimité l’interruption de ce projet et la dissolution du groupe de travail. 



9. Conférence des Présidents : décision

Au vu du report de l’assemblée générale et de la situation sanitaire, le comité propose de renoncer 
à la traditionnelle Conférence des présidents de novembre. 

Comme elle est prévue par les statuts, la Présidente souhaite faire voter l’assemblée pour la 
suppression de la Conférence des Présidents de 2020.

L’assemblée accepte à l’unanimité la suppression de la Conférence des Présidents de 2020. 

Avant de passer au point 9 de l’ordre du jour, la Présidente donne la parole à Madame Kirthana 
Wickramasingam, Présidente du Grand Conseil fribourgeois. 

10.Propositions des membres

Aucune proposition n’est parvenue au comité.

11. Divers

Selon la liste des présences, la Présidente contrôle si les membres qui ne l’ont pas signée sont 
arrivés dans la salle. Ce n’est pas le cas.

Informations transmises par le Service du sport

Monsieur Dominique Hugi, délégué aux associations sportives, présente le concept de cours 
« 1418coach », concept pour la formation de jeunes aides-moniteurs qui ne peuvent pas obtenir un 
brevet J+S avant l’année de leurs 18 ans.

Monsieur Benoît Gisler, chef du Service du sport, présente un soutien de la commission LoRo-sport 
aux clubs qui collaborent avec l’association REPER pour la prévention dans le sport.

Il annonce qu’une place d’apprentissage est disponible au sein du Service du sport pour un jeune 
sportif. 

Formation en management de club

La commission de formation s’est réunie récemment. En l’état actuel, elle est d’avis, que la 
formation 2021 peut être mise en route. Le comité de l’AFS doit encore valider cette décision.

La formule pour 2021 sera réalisée sur la même base que les éditions précédentes. Dans les 
modules 1 et 2, les participants peuvent renouveler leur formation de coach J+S. C’est un service 
que le Service du sport propose. Les dates, ainsi que diverses informations, sont présentées à 
l’écran. 

Informations du comité de l’AFS

En raison de l’incertitude sanitaire qui prévaut à ce jour, la date de l’assemblée générale 2021 sera 
communiquée ultérieurement et dans le délai statutaire.



L’édition 2020 du Mérite sportif fribourgeois a été annulée. 

Site internet  : la Présidente passe la parole à Jean-François Redard, responsable du groupe de 
travail pour l’élaboration du nouveau site. Il présente en direct le design du site. 

Information de la commission LoRo-Sport

Henri Baeriswyl, Président de la commission LoRo-Sport : il rappelle les délais pour les demandes 
de contribution LoRo-Sport, beaucoup trop de clubs ne reçoivent pas de contribution en raison de 
retard dans les dates. Il précise aussi que des flyers sont à disposition. Il rappelle également qu’il 
est important de jouer dans le canton pour que l’argent aille aux sportifs fribourgeois.

Fribourg Sport 

Monsieur Alain Riedo, membre du comité de l’association Fribourg Sport, présente la société 
coopérative qui a pour buts un soutien aux sportifs fribourgeois actifs dans des disciplines 
individuelles, ayant un haut potentiel.

Remerciements

La Présidente remercie Monsieur le Préfet de la Veveyse pour sa collaboration à l’établissement du 
plan de protection mis en place pour l’assemblée et la commune de Châtel-St-Denis, qui a mis à 
disposition du personnel et du matériel afin que l’assemblée se déroule dans les meilleures 
conditions.

Elle remercie également tous les membres du comité pour leur engagement important, en 
particulier Pierre-Noël Bapst, Vice-président, et Anne Conus, secrétaire, qu’elle consulte 
régulièrement. Elle relève la très bonne ambiance qui y règne.

Pierre-Noël Bapst prend la parole pour remercier la Présidente. Il tient à préciser que les membres de 
l’AFS ont beaucoup de chance d'avoir une Présidente qui se tient au courant, qui est à l'affût de tout 
ce qui concerne le sport dans le canton. Un grand merci à Gabrielle, le comité a beaucoup de plaisir à 
travailler en sa compagnie et il espère la garder encore de nombreuses années à la tête de l’AFS.

La Présidente lève l’assemblée à 21h30 en remerciant pour la bonne tenue des débats et pour le 
fair-play. Elle souhaite un bon retour aux participants et donne rendez-vous au printemps prochain 
pour la prochaine assemblée des délégués. 

Association fribourgeoise des sports

Gabrielle Bourguet Anne Conus

   Présidente   Secrétaire  



PROTOKOLL DER DELEGIERTENVERSAMMLUNG MITTWOCH, 23. SEPTEMBER 
2020 UM 19:00 UHR, IN DER UNIVERS@LLE, CHÂTEL-ST.-DENIS

1. Eröffnung der Versammlung und Begrüssung 

Die Präsidentin, Gabrielle Bourguet, eröffnet die Versammlung um 19:04 Uhr und heisst im Namen 
des Zentralvorstandes alle Anwesenden herzlich willkommen zu dieser 35. Delegiertenversammlung. 
In diesem besonderen Jahr wurde die Versammlung mit einem entsprechenden Sicherheitskonzept 
organisiert. Der traditionelle Aperitif am Ende der Versammlung muss leider ausfallen.

Sie heisst folgende Persönlichkeiten willkommen:

- Frau Kirthana Wickramasingam, Präsidentin des Freiburger Grossrats;
- Herr Jean-Pierre Siggen, Staatsrat, Vorsteher der Direktion für Erziehung, Kultur und Sport;
- Herr François Genoud, Oberamtmann des Vivisbach-Bezirks;
- Herr Damien Colliard, Amman der Gemeinde Châtel-St-Denis;
- Die Herren Abgeordnete François Genoud und Michel Chevalley;
- Herr Benoît Gisler, Vorsteher des kantonalen Amts für Sport;
- Herr Henri Baeriswyl, Ehrenmitglied des FVS und Präsident der LoRo-Sport-Kommission;
- Herr Alain Riedo, Vorstandsmitglied der Vereinigung Fribourg Sport;
- Die Vertreter der kantonalen Kommission für Sport und Sporterziehung;
- Die Vertreter der LoRo-Sport-Kommission;
- Die Mitglieder der verschiedenen Kommissionen des FVS.

Folgende Persönlichkeiten haben sich entschuldigt:
- Herr Anton Krattinger, Ehrenpräsident des FVS;
- Herr Gilles Seydoux, Ehrenmitglied des FVS;
- Herr René Gauderon, Ehrenmitglied des FVS;
- Frau Isabelle Progin und Herr Jean Bourgknecht, Mitglieder kantonalen Kommission für Sport;
- Herr Marcel Pétignat, Mitglied der FVS Sport-Preis Kommission;
- Frau Christine Güdel, Sekretärin der Kommission LoRo-Sport;
- Herr Ludovic Stempfel, Mitglied der Kommission Kommunikation des FVS;
- Herr Yvan Cuennet, Präsident der Ausbildungs-Kommission des FVS;
- Herr John Brülhart, Präsident der Rechts-Kommission des FVS.

Folgende Mitglieder des FVS sind aufgrund der Pandemie abwesend:
- Freiburger Eiskunstlaufverband;
- Aéro-Gruyère, Sportflugzeug-Verband;
- Handball- Club Freiburg;



- Freiburgische Turn- und Sportunion;
- Minigolf-Club Bulle;
- Billard-Club Fribourg ;
- Freiburgischer Schwimm-Verband.

Der Schach-Club Freiburg ist abwesend.

Die Präsidentin möchte mit allen Anwesenden unserer lieben Freunde sowie den Eltern und 
Freunden unserer Mitglieder gedenken, die uns während des vergangenen Jahres verlassen 
haben, ganz besonders für alle, die aufgrund des Corona-Virus von uns gegangen sind. Sie bittet 
um eine Schweigeminute.

Die Präsidentin präzisiert, dass die Sitzung auf Französisch geführt wird. Sie dankt den 
deutschsprachigen Delegierten bereits im Voraus für ihr Verständnis. Für Teilnehmer, die eine 
Übersetzung gewisser Punkte wünschen, wird diese gerne zur Verfügung gestellt.

Bevor Punkt 2 eingeleitet wird, übergibt die Präsidentin das Wort Herrn Damien Colliard, 
Gemeindepräsident von Châtel-St.-Denis.

2. Wahl der Stimmenzähler

Die Präsidentin informiert, dass 28 Vereine und 15 Clubs anwesend sind. Sie erinnert an Art. 18 der 
Statuten des FVS: 

1 Die Beschlüsse der Delegiertenversammlung werden mit der relativen Mehrheit der 
abgegebenen Stimmen gefasst, soweit die Statuten nichts anderes vorsehen. 
2 Bei Stimmengleichheit gilt der Vorschlag als abgelehnt. 
3 Ein Antrag auf geheime Abstimmung ist angenommen, wenn er von einem relativen 
Mehr der abgegebenen Stimmen unterstützt wird. 

Die Anzahl der Stimmen für jeden Verein / Verband / Club, die im Jahresbericht aufgeführt ist, 
basiert auf der letzten Zählung der LoRo-Sport Kommission gemäss Art. 19 der Statuten über die 
Vertretungsberechtigung.

Die Stimmenzähler werden ohne Gegenstimme gewählt. Es sind dies:

- Jean-Luc Robert, Freiburgischer Leichtathletik Verband

- Jean-Louis Hayoz, Freiburgischer Pétanque Verband

Die Präsidentin fragt, ob weitere Vorschläge vorliegen.

Da dies nicht der Fall ist, dankt die Präsidentin den erwähnten Personen für deren Bereitschaft, als 
Stimmenzähler zu amtieren.



3. Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung vom 10. April 2019

Die Präsidentin weist darauf hin, dass das Protokoll nicht vorgelesen wird, da es im Jahresbericht 
2019 enthalten war, welcher per Mail versandt und auf der Website des FVS publiziert wurde.

Die Präsidentin fragt, ob es Anmerkungen oder Korrekturvorschläge zum Protokoll gibt und ob 
jemand zusätzliche Informationen wünscht.

Zum Protokoll werden keine Bemerkungen gemacht. Es wird einstimmig genehmigt und der 
Verfasserin, Anne Conus, sowie der Übersetzerin, Christine Aerschmann, gedankt.

4. Jahresbericht 2019 des Zentralvorstandes

Der Jahresbericht wurde mit der Einladung zur Versammlung per E-Mail verschickt. Die Präsidentin 
greift einige Themen auf:

Das Jahr 2019 stand vor der Delegiertenversammlung im Zeichen der Ausarbeitung der neuen 
Statuten und nach der Delegiertenversammlung im Zeichen derer Umsetzung. Alle notwendigen 
Anpassungen, insbesondere die Ernennung der neuen Rechtskommission und die Einsetzung 
der FVS-Kommissionen, wurden vorgenommen.

Der Vorstand hat den Bericht des Staatsrates über das Programm Sport-Kunst-Ausbildung 
analysiert, gemäss dem Postulat, das die Präsidentin zusammen mit ihrem Kollegen Romain 
Collaud eingereicht hat. Dieser Bericht wurde im Grossen Rat diskutiert. Es fand ein Treffen der 
Postulanten mit Herrn Staatsrat Jean-Pierre Siggen statt. Ein Treffen, das künftig regelmässig 
stattfinden wird (das nächste ist für kommenden Oktober geplant). Die Präsidentin nutzt die 
Gelegenheit, um Herrn Staatsrat Jean-Pierre Siggen für seine Bereitschaft und sein Engagement 
in diesem Bereich zu danken.

2019 wurde eine Ausbildung zum Vereinsmanagement in französischer Sprache durchgeführt. 
Die Präsidentin hatte die Gelegenheit, an einem Abend diese Schulung zu besuchen und war 
beeindruckt von der Qualität des Erfahrungsaustausches. Wie in den letzten Kursen wurde die 
J+S Coach-Ausbildung vom Amt für Sport im Rahmen der Module 1 und 2 angeboten. 

Die Präsidentin hat sich mit dem Präsidenten der Oberamtmänner-Konferenz in Verbindung 
gesetzt, um eine Prüfung der Infrastrukturtarife und insbesondere der Hausmeistertarife zu 
initiieren. Bis heute hat sie keine Antwort erhalten, aber in Anbetracht der aktuellen Situation hat 
sie nicht weiter insistiert. Der heute anwesende Oberamtmann des Vivisbachbezirks, wird das 
Thema sicher mit seinen Kollegen ansprechen können, sobald die Situation besser ist. 

Ein Thema, das die Präsidentin sehr beschäftigte, war die Fortführung des Projekts zur 
medizinischen Betreuung junger Sportler. Eine Phase dieses Projekts konnte im Jahr 2020 
abgeschlossen werden. Siehe Pkt. 8 der heutigen Traktandenliste. 

An der Präsidentenkonferenz im November stel l te Swissolympic sein neues 
Talenterkennungssystem vor und Special Olympics seine Aktivitäten im Bereich der sportlichen 
Eingliederung. 

Es wurden Kontakte aufgebaut und Angebote für die Neugestaltung der Website geprüft. 



Der Vorstand prüft weiterhin die Dossiers, die er im Rahmen der kantonalen Beratungen erhält, 
und bezieht bei Bedarf Stellung, um die Interessen des Sports zu wahren.

Der FVS-Preis wurde vom Vorstand an den Freiburger Behindertensport-Verband verliehen für 
ein Trekking in Nepal, das mit Menschen mit Behinderungen organisiert wurde. Er wurde im 
Januar 2020 im Rahmen der Sportpreis-Nacht verliehen, in Anwesenheit der Menschen, die sich 
dieser aussergewöhnlichen Herausforderung gestellt haben. Es war ein sehr bewegender 
Moment. 

Schliesslich wurde der Kontakt zum Zürcher Sportverband hergestellt und die Präsidentin traf 
sich mit der Direktorin dieses Verbandes in Zürich. Der FVS wurde eingeladen, einer 
Austauschgruppe der schweizerischen kantonalen Dachverbände beizutreten.

Wie gewohnt haben die Mitglieder des Zentralvorstands im vergangenen Jahr in verschiedenen 
Kommissionen mitgewirkt. Details sind dem Jahresbericht zu entnehmen. 

Der Vorstand des FVS unterhält regelmässigen Kontakt zum Vorsteher des Amts für Sport des 
Kantons Freiburg, Herrn Benoît Gisler. Die Präsidentin nutzt diesen Bericht, um ihm für seine 
Verfügbarkeit und die ausgezeichnete Zusammenarbeit während dem Jahr 2019 zu danken.

Die Präsidentin weist darauf hin, dass es sich bei dem Bericht um eine Bilanz handelt. Sie 
bildet auch eine Überleitung zum nächsten Jahr. Hier die Prioritäten des FVS für 2020:  

1. Die abschliessende Einsetzung der Kommissionen und die Verabschiedung aller 
Pflichtenhefte.

2. Die komplette Überarbeitung der Website, damit sie so schnell wie möglich betriebsbereit ist.

3. Im Bereich der politischen Dossiers: Das vorrangige Dossier für 2020 ist die Analyse der 
gewährten und noch zu gewährenden Hilfen für die Sportwelt aufgrund der Gesundheitskrise. 
Nachdem der Vorstand die einzelnen Mitglieder des FVS kontaktiert hatte, wurden konkrete 
Vorschläge an den Kanton geschickt. Der Vorstand überwacht weiterhin das SKA-Programm, 
die Infrastrukturfragen und kantonale Vernehmlassungen.

Kurz gesagt, der Vorstand wird weiterhin hart daran arbeiten, die bestmöglichen 
Rahmenbedingungen für die Entwicklung des Sports im Kanton Freiburg zu schaffen.

Zum vorliegenden Bericht werden keine Bemerkungen gemacht oder Fragen gestellt.

Der Jahresbericht wie auch die Vorschläge der Präsidentin werden einstimmig genehmigt.

4. Finanzen

a. Jahresrechnung 2019 und Bericht der Rechnungsrevisoren

Die Präsidentin erwähnt, dass die Jahresrechnung 2019 im Jahresbericht 2019 publiziert 
wurde.

Die Finanzverantwortliche, Frau Sophie Collaud, präsentiert die Rechnung anhand einer 
Bildschirmpräsentation.



Die Rechnungsrevisoren von SwissPOPS und American Football Club empfehlen, dem 
Zentralvorstand Decharge zu erteilen und danken der Kassierin, Sophie Collaud, für die 
geleistete Arbeit.

Die Jahresrechnung 2019 wird einstimmig genehmigt.

b. Wahl der Revisoren

Gemäss dem üblichen Turnus sollte der Schachklub Freiburg als zweiter Rechnungsprüfer für 
die Jahresrechnung 2020 eingesetzt werden. Da der Vorstand derzeit keine Neuigkeiten von 
diesem Club hat, schlägt die Präsidentin vor, einen Ersatz zu ernennen.

Die für das Jahr 2020 vorgeschlagenen Revisoren sind:

- American Football Club Fribourg Cardinals

- Schachklub Freiburg

- Fribourg Rando (kantonaler Verein für Wandertourismus), Ersatz

Die Delegierten genehmigen diesen Vorschlag und die Präsidentin dankt für deren 
Engagement.

c. Budget 2020 und Festlegen des Mitgliederbeitrags 2020

Die Präsidentin erwähnt, dass das Budget im Jahresbericht 2019 publiziert wurde.

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag bei CHF 40.— pro Stimme beizubehalten.

Die Präsidentin erklärt, dass sich der Vorstand seit 2019 Gedanken macht zur Neugestaltung der 
Website und entsprechende Angebote eingeholt hat, da die Seite nicht mehr den Bedürfnissen des 
Verbandes entspricht und nicht bedienerfreundlich ist. Seit Januar 2020 sind gewisse Funktionen 
der Seite unbrauchbar und diese Probleme konnten vom Provider nicht behoben werden, da das 
zugrundeliegende System veraltet ist. Der Vorstand wollte zur DV 2020, die im April hätte 
stattfinden sollen, eine Offerte vorlegen, den Hosting-Vertrag innerhalb der gesetzlichen Fristen 
kündigen und die Seite neu gestalten. Aber COVID hat das Vorhaben zunichte gemacht. Aus 
diesem Grund hat der Vorstand mit der Arbeit begonnen, bevor das Budget von der Versammlung 
genehmigt werden konnte, um nicht während Monaten und für die nächste Erhebung keine 
Website zur Verfügung zu haben. Deshalb hat er alle Mitglieder per E-Mail angeschrieben, um 
sicherzugehen, dass es keinen Widerspruch gibt. Die wenigen eingegangenen Antworten waren 
alle positiv und der Vorstand dankt den Mitgliedern für ihr Vertrauen.

Das Wort geht an Sophie Collaud für die Präsentation des Budgets, projiziert auf der 
Leinwand.

Das Budget 2020 wird einstimmig angenommen.

Die Präsidentin dankt Fabienne Corpataux für die einwandfreie Führung der Finanzen und des 
Jahresabschlusses sowie für ihre Arbeit im Zentralvorstand des FVS. Sie dankt auch Frau 
Sophie Collaud für die Präsentation des Jahresabschlusses und des Budgets.

Bevor zu Punkt 6 der Tagesordnung übergegangen wird, erteilt die Präsidentin Herrn François 
Genoud, Oberamtmann des Vivisbach-Bezirks, das Wort. 



5. Aufnahme und Austritte von Mitgliedern des FVS

Nach der Delegiertenversammlung 2019 und dem Ausschluss des Street-Hockey Club Fribourg 
Vipers, zählte der FVS 52 Mitglieder, davon 32 Verbände und 20 Clubs/Vereine.

Der Vorstand hat im Jahr 2019 keine Neuaufnahmen und keine Austritte zu vermelden.

6. Vorstellung der Kommissionen des FVS  

Der Vorstand des FVS verbrachte das Jahr 2019 damit, die neuen Statuten einzuführen und seine 
Strukturen zu überprüfen und zu festigen. Zunächst musste evaluiert werden, welche 
Kommissionen der FVS benötigt. Im Weiteren, selbst wenn der FVS auch künftig auf Milizbasis tätig 
sein wird, hält es der Vorstand für wichtig, seine Kommissionen entsprechend den zu behandelnden 
Themen durch die Aufnahme von professionellen Mitgliedern zu verstärken.

Der Vorstand hat die Veranstaltungs-Kommission aufgelöst, welche nie eingesetzt wurde. Sollte 
eine Veranstaltung organisiert werden müssen, könnte sich der Vorstand oder eine Ad-hoc-
Arbeitsgruppe darum kümmern. Die Rechtskommission, die Kommunikationskommission, die 
Bildungskommission und die Kommission für den FVS-Preis werden beibehalten.

Die Mitglieder der Kommissionen werden der Versammlung vorgestellt:

Die Rechts-Kommission:

! Herr John Brülhart, Präsident

Ursprünglich aus Neuenburg stammend, hat John an der Universität Freiburg Jura studiert 
und dort den Master of Law erworben. Derzeit arbeitet er als Unternehmensjurist in der 
Versicherungsbranche, wo er sich mit privatrechtlichen Angelegenheiten befasst, 
einschliesslich Arbeitsrecht, Mietrecht, Baurecht und Vertragsrecht. 

! Frau Saskia Oberson

Saskia lebt in Greyerz und ist die glückliche Mutter eines eineinhalbjährigen Sohnes. Sie ist 
ehemalige Geräteturnerin und seit ca. 15 Jahren als Trainerin tätig. Ausserdem ist sie 
verantwortlich für das Kampfrichterwesen des Freiburgischen Turnerbundes und Mitglied in 
dessen Abteilung Geräteturnen. Aus beruflicher Sicht hat sie nach dem Studium der 
Rechtswissenschaften an der Universität Freiburg 2018 ihr Anwaltspatent erworben und ist 
seit 2017 stellvertretende Gerichtsschreiberin am Bezirksgericht Saane.

! Herr Julien Membrez, Anwalt

Julien ist verheiratet, hat zwei Kinder und lebt in Villars-sur-Glâne. Er ist Partner in der 
Anwaltskanzlei Charrière Mauron & Partner, Bulle. Ausserdem ist er Vizepräsident des 
Freiburger Judoverbandes. Als ehemaliges Mitglied des Judo-Nationalkaders und mehrfacher 
Medaillengewinner an den Schweizer Meisterschaften interessiert er sich sehr für den Sport 
im Allgemeinen.

Die Kommunikations-Kommission:

! Herr Ludovic Stempfel



Ludovic ist Grafik- und Webdesigner. Er war Sportjournalist bei Radio Fribourg und 
verantwortlich für die Kommunikation der Gymnaestrada-Gruppe. Er arbeitet derzeit im Marly 
Innovation Center. 

! Herr Gilles Liard, Journalist

Gilles ist Journalist und war im Freiburger Fussballverband aktiv.

Der Vorstand sucht noch ein idealerweise deutschsprachiges Mitglied für diese Kommission. 
Vorgeschlagene Personen werden gerne kontaktiert. 

Ausbildungskommission:

Nach dem Rücktritt von Daniel Dupraz, der mehrere Jahre als Vorsitzender dieser Kommission 
tätig war, hat der Vorstand einen neuen Präsidenten für die Leitung dieser Kommission ernannt: 

! Herr Yvan Cuennet

Yvan ist 49 Jahre alt und lebt in Torny. Er ist Coach und Trainer. Er ist in verschiedenen 
Sportarten wie Unihockey, Polysport, Rollstuhlbasketball, Laufsport aktiv und engagiert sich 
für Vereine, Clubs und Verbände. Er engagiert sich sowohl für zweibeinige Sportler als auch 
für Rollstuhlsportler und Sportler mit geistiger Behinderung. Er bildet Trainer für J+S, Swiss 
Unihockey und die Schweizer Paraplegiker-Stiftung aus und freut sich auf seine neue 
Herausforderung als Verantwortlicher beim FVS. Sein Motto: Bewegung ist das, was uns zum 
Denken anregt!

Die weiteren Kommissionsmitglieder sind Mitglieder des FVS-Vorstandes:

! Anne Conus, Sophie Collaud, Fabienne Corpataux und Jean-François Redard

Kommission für den FVS-Preis:

Die Kommission für den FVS-Preis wird nach wie vor vom Vize-Präsidenten Pierre-Noël Bapst 
geführt.

Er wird unterstützt von: Anne Conus und Jean-Noël Berset, Vorstandsmitglieder des FVS. Die 
übrigen Kommissionsmitglieder sind:

! Marcel Petignat

Marcel ist ehemaliger Präsident des Freiburgischen Badmintonverbandes. Er ist auch ehemaliger 
Präsident des BC Fribourg, ist nun im Ruhestand und als Ehrenamtlicher überall im Kanton aktiv.

! Hans Zurkinden

Hans ist Präsident von Sport Handicap Fribourg. 

Die Entwürfe der Pflichtenhefte dieser Kommissionen liegen auf dem Tisch des Vorstands, der sie 
im Prinzip noch in diesem Jahr verabschieden wird.

Die Präsidentin dankt Daniel Dupraz für sein wichtiges Engagement zu Gunsten der 
Ausbildungskommission. 

Als Präsident des Freiburgischen Badmintonverbandes und Vizepräsident von Swiss Badminton ist 
Daniel auch Mitglied des CCSEP, wo er den FVS vertritt. Jetzt, im Ruhestand, ist er selbständiger 
Unternehmensberater. 



Der FVS konnte von Daniels langjähriger Erfahrung im Bereich Ausbildung profitieren. Er scheute 
keine Zeit und Energie für die Ausbildung in Vereinsmanagement, die er meisterhaft koordinierte. 
Die Präsidentin würdigt ihn für seine Arbeit und überreicht ihm im Namen des FVS ein kleines 
Geschenk. Sie wünscht ihm alles Gute für seinen wohlverdienten Ruhestand. 

Bevor zu Punkt 8 übergegangen wird, wird das Wort Herrn Jean-Pierre Siggen, Staatsrat für Bildung, 
Kultur und Sport erteilt.

Die Präsidentin dankt dem Staatsrat für seine Worte, für die hervorragende Zusammenarbeit mit dem 
FVS und für seine Offenheit und Gesprächsbereitschaft.

7. Bericht der Arbeitsgruppe "medizinische Betreuung junger Sportler“

Die Präsidentin dankt zunächst dem gesamten Team der Arbeitsgruppe "Medizinische Betreuung", 
das seit 2016 unter dem Vorsitz von Benoît Schmoutz eine enorme Arbeit geleistet hat, um dieses 
Projekt voranzubringen.

Wie im letzten Jahr angekündigt, wurde von HFR Sport mit Unterstützung einiger Vereine bzw. 
Verbände ein Pilotprojekt mit jungen Sportlern in verschiedenen Bereichen durchgeführt. Im Jahr 
2018 wurde ihnen eine enge sportmedizinische Betreuung angeboten. Es war geplant, den Bericht 
und die Ergebnisse dieses Projekts an der letztjährigen Generalversammlung zu präsentieren, um 
ein mögliches kantonales Konzept in diesem Bereich zu entwickeln. 

Kurz vor dem Versand der GV-Einladungen wurde der Vorsitzende der Arbeitsgruppe über den 
Beschluss des HFR informiert, seinen Bereich HFR Sport neu zu organisieren. Der Präsident 
schrieb sofort die HFR-Leitung an und die Versammlung erteilte dem Vorstand den Auftrag, die 
Situation zu klären. 

Nach einigen Monaten des Wartens wurde uns ein Termin vorgeschlagen und der Präsident der 
Kommission und die FVS-Präsidentin trafen sich mit Herrn Werlen, dem Finanzdirektor des HFR. 
Das HFR wird sich aufgrund seiner Umstrukturierung nicht weiter an diesem Projekt beteiligen. 

Der FVS-Vorstand schlägt vor, dieses Projekt zu stoppen und die Arbeitsgruppe aufzulösen. Sie 
wird sich dafür einsetzen, dass die seit 2016 geleistete Arbeit der Arbeitsgruppe gewürdigt wird und 
als Reflexionsgrundlage dienen kann, um ein mögliches Konzeptprojekt im Kanton zu verfolgen. 
Diesbezüglich hat die Präsidentin den Bericht bereits an Herrn Staatsrat Jean-Pierre Siggen und 
Frau Staatsrätin Anne-Claude Demierre übermittelt und ein Treffen vorgeschlagen, ebenso wie an 
Herrn Benoît Gisler, Leiter des Amtes für Sport. 

Die Präsidentin erteilt Herrn Benoît Schmoutz das Wort, um die Arbeitsergebnisse der Kommission 
und den Bericht des HFR vorzustellen. 

An den Vorsitzenden der Arbeitsgruppe, Herrn Benoît Schmoutz, werden keine Fragen gestellt, und 
keines der anwesenden Mitglieder der Arbeitsgruppe wünscht, sich zu diesem Thema zu äussern.

Die Versammlung akzeptiert einstimmig den Abbruch dieses Projekts und die Auflösung der 
Arbeitsgruppe.Präsidentenkonferenz: Beschluss



In Anbetracht der Verschiebung der Generalversammlung und der allgemeinen 
Gesundheitslage schlägt der Vorstand vor, die traditionelle Präsidentenkonferenz im November 
abzusagen. 

Da sie in den Statuten vorgesehen ist, möchte die Präsidentin die Versammlung über den 
Verzicht auf die Präsidentenkonferenz 2020 abstimmen lassen.

Die Versammlung nimmt die Absage der Präsidentenkonferenz 2020 einstimmig an. 

Bevor zu Punkt 10 übergegangen wird, erteilt die Präsidentin das Wort Frau Kirthana 
Wickramasingam, Präsidentin des Grossen Rates Freiburg. 

8. Vorschläge der Mitglieder

Beim Zentralvorstand sind keine Vorschläge eingegangen.

9. Verschiedenes

Die Präsidentin prüft anhand der Anwesenheitsliste, ob die Mitglieder, die diese nicht 
unterschrieben haben, inzwischen eingetroffen sind. Dies ist nicht der Fall.

Informationen aus dem Amt für Sport

Herr Dominique Hugi, Delegierter der Sportverbände, stellt das Kurskonzept "1418coach" vor, 
ein Konzept für die Ausbildung von jungen Assistenztrainern, die nicht vor Vollendung des 18. 
Lebensjahres ein J+S-Brevet erwerben können.

Herr Benoît Gisler, Leiter des Amtes für Sport, überreicht die Unterstützung der LoRo-
Sportkommission an die Vereine, die mit dem Verein REPER für Prävention im Sport 
zusammenarbeiten.

Er gibt bekannt, dass beim Amt für Sport ein Ausbildungsplatz für einen jungen Sportler frei ist. 

Ausbildung in Vereins-Management

Die Ausbildungskommission hat sich kürzlich getroffen. Zum jetzigen Zeitpunkt ist sie der 
Meinung, dass die Ausbildung 2021 gestartet werden kann. Der FVS-Vorstand muss diese 
Entscheidung noch bestätigen.

Die Formel für 2021 wird auf der gleichen Basis wie die vorherigen Ausgaben umgesetzt. In den 
Modulen 1 und 2 können die Teilnehmer ihre J+S Coach-Ausbildung auffrischen. Dies ist ein 
Service, der vom Amt für Sport angeboten wird. Die Daten und sonstigen Informationen werden 
auf dem Bildschirm angezeigt. 

Informationen des FVS-Vorstands

Aufgrund der aktuellen Gesundheitslage wird der Termin der Generalversammlung 2021 zu 
einem späteren Zeitpunkt und innerhalb der gesetzlichen Frist bekannt gegeben.



Die Ausgabe 2020 der Freiburger Sport-Nacht wurde abgesagt. 

Website: Die Präsidentin übergibt das Wort an Jean-François Redard, Leiter der Arbeitsgruppe 
für die Entwicklung der neuen Website. Er präsentiert das Design der Seite live. 

Information der Kommission LoRo-Sport

Henri Baeriswyl, Präsident der Kommission LoRo-Sport: Er erinnert an die Fristen für die 
Beantragung des LoRo-Sport-Beitrags. Zu viele Vereine erhalten aufgrund verpasster Termine 
keinen Beitrag. Er weist auch darauf hin, dass Flyer verfügbar sind. Weiter erinnert er daran, 
dass es wichtig ist, im Kanton zu spielen, damit das Geld an die Freiburger Sportlerinnen und 
Sportler geht.

Fribourg Sport 

Herr Alain Riedo, Vorstandsmitgl ied des Verbands Fribourg Sport, stel l t die 
Kooperationsgesellschaft vor, die sich zum Ziel gesetzt hat, Freiburger Sportler/-innen zu 
unterstützen, die in Einzel-Disziplinen aktiv sind und über ein grosses Potential verfügen.

Dank

Die Präsidentin dankt dem Oberamtmann des Vivisbachbezirks für seine Mitarbeit bei der 
Erstellung des Sicherheitskonzepts für die Versammlung und der Gemeinde Châtel-St-Denis, die 
Personal und Material zur Verfügung gestellt hat, damit die Versammlung unter den bestmöglichen 
Bedingungen stattfinden konnte.

Sie dankt auch allen Vorstands-Mitgliedern für deren grosses Engagement, insbesondere dem 
Vize-Präsidenten Pierre-Noël Bapst und der Sekretärin Anne Conus, die sie regelmässig zu Rate 
zieht. Sie unterstreicht die sehr gute Arbeitsatmosphäre, die vorherrscht.

Pierre-Noël Bapst ergreift das Wort, um der Präsidentin zu danken. Er betont, wie glücklich sich die 
Mitglieder des FVS schätzen können, eine Präsidentin zu haben, die auf dem Laufenden ist und 
sich um alles kümmert, was den Sport im Kanton betrifft. Ein herzliches Dankeschön an Gabrielle! 
Der Vorstand hat viel Freude an der Zusammenarbeit mit ihr und hofft, sie noch viele Jahre an der 
Spitze des FVS behalten zu dürfen.

Die Präsidentin schliesst die Versammlung um 21:30 Uhr und dankt allen wird für die gute 
Diskussionskultur und das Fair Play. Sie wünschte den Teilnehmern eine gute Heimreise und freut 
sich auf die nächste Delegiertenversammlung im kommenden Frühling. 

Freiburgischer Verband für Sport

Gabrielle Bourguet Anne Conus

Präsidentin Sekretärin



RAPPORT ANNUEL 2020

Comité 

L’année 2020 peut être résumée sous un nouveau 
vocable  : COVID 19, sorte de tsunami planétaire 
survenu dès les premiers mois de l’année déjà et 
qui a révolutionné notre société dans tous les 
domaines. Le sport n’y a pas échappé, avec son 
lot de mesures sanitaires liées à cette pandémie 
sans précédent depuis la grippe espagnole de 
1918. De semi-confinement en restrictions, il s’est 
vu totalement chamboulé dans son organisation, 
tant dans le domaine des compétitions que du 
sport de loisirs.

Même s’il a pris beaucoup de place, le COVID 19 
n’a cependant pas éclipsé les autres dossiers 
traités par le comité.  La mise en œuvre des 
nouveaux statuts, la nomination de toutes les 
commissions de l’AFS et la rédaction et l’adoption 
de leurs cahiers des charges, la finalisation du 
rapport sur le projet pilote de l’HFR dans le 
domaine du suivi médical des jeunes sportifs, la 
formation en management de club, le programme 
sports-arts-formation (SAF) et la réalisation du 
nouveau site internet, n’en constituent que 
quelques exemples.

Covid 19

A la première annonce de mars du Conseil fédéral, 
le comité s’est réuni par visio-conférence, a pris 
contact avec le Service du sport, a conduit une 
enquête systématique auprès de chacun de ses 
membres qui ont été contactés par téléphone, s’est 
engagé sans relâche aux niveaux politique et 
médiatique pour sensibiliser à leurs besoins. Après 
avoir inventorié les soucis exprimés par ses 
membres, le comité a tenu une séance spécifique 
sur ce sujet afin de définir des propositions 
concrètes de mesures d’aide qui ont ensuite été 
envoyées aux autorités cantonales compétentes 
dans le domaine du sport. Il a également fait suivre 
à ses membres les informations importantes du 
Service cantonal du sport. 

Le Grand Conseil a augmenté le montant du plan 
de relance attribué au sport par le Conseil d’Etat, 
pour le porter à 4,4 mil l ions de francs. 
L’ordonnance y relative a prévu qu’un membre de 
l’AFS, également membre de la Commission 
cantonale du sport, soit nommé dans la 
commission qui examine les demandes liées à ce 
plan de relance en faveur du sport. C’est Daniel 
Dupraz, qui bénéficie d’une grande expérience à 
tous les niveaux, qui représente l’AFS au sein de 
cette commission.  

Le comité a dû reporter la date de l’Assemblée des 
délégués qui a pu finalement se tenir en présentiel 
le 23 septembre 2020 à Châtel-St-Denis. 

Nouveaux statuts

Les nouveaux statuts de l’AFS ont été acceptés 
à l’unanimité par l’Assemblée des délégués du 
10 avril 2019. Le comité s’est immédiatement 
attelé à leur mise en œuvre qui s’est achevée 
durant l’année 2020. 

Out re les adapta t ions admin is t ra t ives 
nécessaires, les membres des commissions de 
l’AFS ont été nommés. L’objectif de composer 
les commissions de professionnels en lien avec 
la matière travaillée est atteint. Ils ont été 
présentés aux membres de l’AFS lors de 
l’Assemblée des délégués de septembre 2020. 
Les nouveaux cahiers des charges ont ensuite 
été rédigés et adoptés. 

Le comité profite de remercier toutes les 
personnes qui ont accepté de donner de leur 
temps pour l’AFS au sein de ces commissions. 

Groupe de travail sur le suivi 
médical des jeunes sportifs

Le rapport sur le projet-pilote mené par l’HFR sport, 
en collaboration avec quelques associations 
sportives, a été finalisé en collaboration avec l’AFS. 
Il a été transmis aux conseillers d’Etat en charge de 



l’instruction publique, de la culture et du sport 
(DICS) ainsi que de la santé et des affaires sociales 
(DSAS) pour une discussion à tenir autour d’une 
réflexion cantonale dans ce domaine. La pandémie 
a suspendu la possibilité d’organiser une rencontre 
en 2020, mais l’invitation sera réactivée dès que 
possible. Le rapport a été présenté aux membres 
lors de l’Assemblée des délégués de septembre 
2020 par le président du groupe de travail, M. 
Benoît Schmoutz. 

Le comité profite de cette occasion pour le 
remercier très vivement, ainsi que tous les 
membres du groupe de travail, pour leur important 
engagement durant ces dernières années pour faire 
avancer ce projet. 

Formation en mangement de club 

Daniel Dupraz, responsable de la formation 
depuis de nombreuses années, avait annoncé 
sa démission de la présidence de la commission 
de formation pour l’assemblée générale 2020. 
Le comité lui adresse une nouvelle fois ses 
sincères remerciements pour tout son 
engagement et son professionnalisme au 
service de cette formation. 

Le nouveau président de la commission de 
formation et responsable de la formation a été 
nommé par le comité en la personne de M. Yvan 
Cuennet. Il a une solide expérience dans le 
domaine de la formation, particulièrement dans 
le domaine du sport. Le comité le remercie pour 
sa disponibilité à l’égard de l’AFS et de ses 
membres.

Un cycle de formation a pu se terminer juste 
avant les restrictions sanitaires imposées par le 
Conseil fédéral en mars 2020. La commission 
de formation a mis sur pied les modules prévus 
pour le début de l’année 2021.  Le comité a 
cependant décidé de reporter cette édition en 
raison des restrictions sanitaires.

Programme Sports-Arts-Formation 
(SAF)

Le rapport du Conseil d’Etat sur le postulat 
Bourguet/Collaud a été traité au Grand Conseil 
en mai 2019. Une rencontre a ensuite été 
immédiatement organisée entre les postulants et 
M. le Conseiller d’Etat Jean-Pierre Siggen sur la 
suite concrète à donner. Ainsi, une modification 
d e s m e s u r e s d a n s l e d o m a i n e d e 
l’enseignement secondaire supérieur, domaine 
où des mesures prioritaires à mettre en place 
avaient été identifiées, est en cours d’adoption.

Des rencontres régulières ont été proposées par 
M. le Conseiller d’Etat sur ce thème et une 
entrevue a été organisée à ce sujet en 2020. 
L’AFS continue à s’investir fortement pour 
maintenir le dialogue avec les milieux sportifs et 
trouver, avec la Direction de l’instruction 
publique, de la culture et du sport (DICS), les 
meilleures solutions concrètes pour la majorité 
des jeunes sportifs de talent, dans un esprit 
constant de dialogue. 

Le comité remercie chaleureusement M. le 
Conseiller d’Etat Siggen pour sa disponibilité et 
son ouverture à l’égard du sport. 

Site internet 

Suite à un problème important lié à l’obsolescence 
d’un système informatique, le site internet de l’AFS 
ne pouvait plus subir toutes les modifications 
nécessaires et a dû faire l’objet d’une totale refonte. 
La commission de communication, emmenée par 
Jean-François Redard, membre du comité, a créé 
un tout nouveau site internet en un temps record. Il 
a pu en présenter la première version lors de 
l’Assemblée des délégués de septembre 2020.

Le comité remercie chaleureusement tous les 
membres de la commission qui se sont fortement 
investis pour que les membres et les personnes 
intéressées puissent bénéficier d’un outil efficace 
d’information. 

Le comité remercie également la commission 
LoRo-Sport qui lui a accordé un soutien financier 



pour la réalisation de ce site qui fera encore l’objet 
de quelques adaptations. 

Conférence des présidents

L’Assemblée des délégués 2020 a accepté, sur 
proposition du comité, d’annuler la Conférence 
des présidents 2020 en raison des restrictions 
sanitaires. 

Consultations cantonales

Le comité de l’AFS a répondu aux consultations 
cantonales portant sur le règlement sur 
l’enseignement supérieur (RESS), ainsi que sur 
la Stratégie de développement durable.

Il s’est également prononcé dans le cadre d’une 
consultation interne transmise par le Service du 
sport sur l’avenir de Forum Fribourg. 

Commissions cantonales

La commission cantonale du sport et de 
l'éducation physique, au sein de laquelle l’AFS 
est représentée par quatre membres, a 
poursuivi ses réflexions sur le Concept cantonal 
du sport. Elle s’est également occupée du Prix 
de l’Etat et des prix sportifs.

La commission LoRo-Sport, au sein de 
laquelle siègent deux membres de l’AFS, s’est 
réunie à de nombreuses reprises pour traiter les 
demandes d ’a ide se lon les d i rec t ives 
habituelles. Une nouvelle contribution est 
proposée en complément à la demande de 
soutien aux clubs, elle est limitée aux clubs de 
LNA et LNB  et aux centres de formation qui 
répondent aux cri tères demandés. Les 
demandes doivent être adressées à cette 
commission, selon les directives qui peuvent 
être consultées sur le site de l’AFS, sous l’onglet 
« LoRo ». Elle a également traité les demandes 
pour des activités qui ont dû être annulées en 
raison du Covid 19.

La commission s’est aussi penchée sur la 
consultation interne portant sur le projet 
d’ordonnance concernant la répartition des 
bénéfices nets de la Société de la loterie de la 
Suisse romande et des échanges ont eu lieu 
avec le président de cette commission au sujet 
de l’engagement d’un délégué aux associations 
sportives ainsi que de la modification des statuts 
de la LoRo. 

Mérite sportif fribourgeois

La commission du Mérite sportif fribourgeois, qui 
compte 4 membres de l’AFS, a décidé de ne 
pas organiser cette manifestation en 2020 pour 
des questions d'équité entre les différents sports et 
de reporter les nominations lors la soirée prévue 
le 14 janvier  2022, si les conditions le 
permettent.

Commissions AFS

Comme expliqué plus haut, suite à l’adoption 
des nouveaux statuts, le comité de l’AFS a 
passé en revue la liste de ses commissions. Il a 
d é c i d é d ’ a b o l i r l a c o m m i s s i o n d e s 
manifestations qui n’a pas eu à siéger depuis 
plusieurs années et a nommé les membres des 
nouvelles commission juridique, commission 
de communication et commission de 
formation.  

Ces commissions ont déjà siégé en 2020 et le 
comité les remercie chaleureusement, ainsi que 
leurs présidents, pour tout le travail accompli. 

La composition de la commission du Prix AFS 
est restée inchangée. Elle n’a pas eu à siéger 
en 2020.

Membres AFS

A la fin 2020, l’AFS compte 52 membres dont 32  
associations ou fédérations et  20 clubs ou 
sociétés. 



Contacts avec le service cantonal 
du sport 

Le comité de l’AFS entretient des contacts 
réguliers avec le Chef du service du sport du 
canton de Fribourg, M. Benoît Gisler. Il profite de 
ce rapport pour le remercier, ainsi que ses 
collaboratrices et ses collaborateurs, pour leur 
disponibilité et la bonne collaboration partagée 
durant l’année 2020.

Au terme d’une année bien chargée et très 
particulière en raison de la pandémie, le comité 
continue à se mobiliser avec une grande 
motivation pour le sport et les associations et 
clubs sportifs du canton de Fribourg. 

Granges-Veveyse, le 12 avril 2021

Au nom du comité

Gabrielle Bourguet    Présidente

Pierre-Noël Bapst      Vice-Président

Anne Conus           Secrétaire

 



JAHRESBERICHT 2020 

Zentralvorstand 

Das Jahr 2020 kann mit einem einzigen Wort 
zusammengefasst werden: COVID 19, eine Art 
globaler Tsunami, der in den ersten Monaten 
des Jahres auftrat und unser Leben in allen 
Bereichen gründlich durcheinanderwirbelte. 
Auch der Sport ist davon nicht verschont 
geblieben und musste seinen Anteil an sanitären 
Massnahmen im Zusammenhang mit dieser 
Pandemie tragen, die seit der Spanischen 
Grippe von 1918 beispiellos ist. Von leichten 
Einschränkungen bis zum totalen Lockdown 
musste alles hingenommen werden und stellte 
die Organisation komplett auf den Kopf, sowohl 
im Bereich der Wettkämpfe als auch des 
Freizeitsports.

Obwohl es viel Raum einnahm, überschattete 
COVID-19 nicht die anderen Themen, mit denen 
sich der Vorstand befasste. Die Umsetzung der 
neuen Statuten, die Einsetzung aller FVS-
Kommissionen und die Ausarbeitung und 
Verabschiedung ihrer Pflichtenhefte, die 
Fertigstellung des Berichts über das HFR-
Pilotprojekt im Bereich der medizinischen 
Betreuung junger Sportler, die Ausbildung im 
Vereinsmanagement, das Programm der Sport-
Kunst-Ausbildung (SKA) und die Realisierung 
der neuen Website sind nur einige Beispiele.

COVID-19

Nach der ersten Ankündigung des Bundesrates 
i m M ä r z t r a f s i c h d e r Vo r s t a n d p e r 
Videokonferenz, nahm Kontakt auf mit dem Amt 
für Sport, führte per Telefon eine systematische 
Befragung aller Mitglieder durch, engagierte sich 
unermüdlich auf politischer und medialer Ebene, 
um auf die Bedürfnisse des Sports aufmerksam 
zu machen. Nach einer Bestandsaufnahme der 
von seinen Mitgliedern geäusserten Anliegen 
hielt der Vorstand eine spezielle Sitzung zu 
diesem Thema ab, um konkrete Vorschläge für 

Hilfsmassnahmen zu definieren, die dann an die 
für den Sport zuständigen kantonalen Behörden 
geschickt wurden. Er leitete auch wichtige 
Informationen des kantonalen Amtes für Sport 
an seine Mitglieder weiter. 

Der Grosse Rat erhöhte den Betrag des vom 
Staatsrat bewilligten Konjunkturpakets für den Sport 
auf 4,4 Millionen Franken. Die entsprechende 
Verordnung sieht vor, dass ein Mitglied des FVS, 
d a s a u c h M i t g l i e d d e r k a n t o n a l e n 
Sportkommission ist, in die Kommission berufen 
wird, die die Anträge für das Sportförderungspaket 
prüft. Daniel Dupraz, der über umfangreiche 
Erfahrungen auf allen Ebenen verfügt, ist der 
FVS-Vertreter in diesem Komitee. 

Der Vorstand musste die Delegiertenversammlung 
verschieben, die schliesslich am 23. September 
2020 in Châtel-St-Denis doch noch vor Ort 
abgehalten werden konnte

Neue Statuten 

Die neuen FVS-Statuten wurden von der 
Delegiertenversammlung am 10. April 2019 
einstimmig angenommen. Der Vorstand machte 
sich sofort an deren Umsetzung, die im Laufe 
des Jahres 2020 abgeschlossen wurde. 

Neben den notwendigen administrativen 
Anpassungen wurden auch die Mitglieder der 
FVS-Kommissionen ernannt. Das Ziel, die 
Kommissionen mit fachlich geeigneten Mitgliedern 
zu besetzen, wurde erreicht. Sie wurden den FVS-
Mitgliedern an der Delegiertenversammlung im 
September 2020 vorgestellt. Daraufhin wurden 
die neuen Pflichtenhefte ausgearbeitet und 
verabschiedet. 

Der Vorstand dankt an dieser Stelle allen, die 
sich bereit erklärt haben, ihre Zeit für die Arbeit 
in diesen FVS-Kommissionen zur Verfügung zu 
stellen. 



Arbeitsgruppe zur medizinischen 
Betreuung junger Sportler

Der Bericht über das Pilotprojekt, das vom HFR 
Spor t in Zusammenarbe i t mi t e in igen 
Sportverbänden durchgeführt wurde, wurde in 
Zusammenarbeit mit dem FVS fertiggestellt. Er 
wurde an die zuständigen Staatsräte der 
Direktion für Erziehung, Kultur und Sport 
(EKSD) sowie der Direktion für Gesundheit und 
Soziales (GSD) weitergeleitet, um eine Debatte 
über eine kantonale Betrachtung auf diesem 
Gebiet zu führen. Aufgrund der Pandemie 
konnte im Jahr 2020 kein Treffen stattfinden, 
aber die Einladung wird so bald wie möglich 
wieder aktiviert. Der Bericht wurde den 
Mitgliedern an der Delegiertenversammlung im 
September 2020 durch den Vorsitzenden der 
Arbeitsgruppe, Herrn Benoît Schmoutz, 
vorgestellt. 

Der Vorstand nutzt die Gelegenheit, ihm und 
allen Mitgliedern der Arbeitsgruppe für ihr 
grosses Engagement in den letzten Jahren zu 
danken, um dieses Projekt voranzubringen. 

Ausbildung in Vereinsmanagement

Der langjährige Ausbildungsverantwortliche 
Daniel Dupraz hatte seinen Rücktritt vom 
Präsidium der Ausbildungskommission auf die 
Delegiertenversammlung 2020 hin angekündigt. 
Der Vorstand dankt ihm noch einmal für sein 
Engagement und seine grosse Fachkompetenz 
zugunsten dieser Ausbildung. 

Als neuen Präsidenten der Ausbildungskommission 
und Leiter der Ausbildung hat der Vorstand Herrn 
Yvan Cuennet ernannt. Er hat eine fundierte 
Erfahrung auf dem Gebiet der Ausbildung, 
insbesondere im Bereich des Sports. Der 
Vorstand dankt ihm für seine Verfügbarkeit 
zugunsten des FVS und seiner Mitglieder.

Ein Ausbildungszyklus konnte kurz vor den vom 
Bundesrat verhängten Gesundheitseinschränkungen 
im März 2020 abgeschlossen werden. Die 
Ausbildungskommission hat die für Anfang 2021 

geplanten Module zusammengestellt. Der 
Vorstand hat jedoch beschlossen, diese Ausgabe 
aufgrund der Gesundheitseinschränkungen zu 
verschieben.

Programm Sport-Kunst-Ausbildung 
(SKA)

Der Bericht des Staatsrates zum Postulat 
Bourguet/Collaud wurde im Mai 2019 im 
Grossen Rat behandelt. Daraufhin wurde sofort 
ein Treffen zwischen den Postulanten und Herrn 
Staatsrat Jean-Pierre Siggen über die konkreten 
Folgemassnahmen organisiert. So wird eine 
Änderung der Massnahmen im Bereich der 
oberen Sekundarstufe veranlasst, ein Bereich, in 
dem prioritär einzurichtende Massnahmen 
identifiziert wurden.

Der Staatsrat hat regelmässige Treffen zu 
diesem Thema vorgeschlagen, so wurde bereits 
im Jahr 2020 ein Treffen zu diesem Thema 
abgehalten. Der FVS setzt sich weiterhin 
intensiv dafür ein, den Dialog mit der 
Sportgemeinschaft aufrechtzuerhalten und 
gemeinsam mit der Direktion für Erziehung, 
Kultur und Sport (EKSD) die besten Lösungen 
für die Mehrheit der talentierten jungen 
Sportlerinnen und Sportler zu finden. 

Der Vorstand dankt Herrn Staatsrat Siggen 
herzlich für seine Verfügbarkeit und seine 
Offenheit gegenüber dem Sport. 

Website

Aufgrund eines erheblichen Problems in 
Zusammenhang m i t e inem ve ra l te ten 
Computersystem konnten auf der FVS-Website 
nicht mehr alle notwendigen Änderungen 
vorgenommen werden und sie musste komplett neu 
gestaltet werden. Die Kommunikationskommission 
unter der Leitung von Jean-François Redard, 
Mitglied des Vorstands, hat in Rekordzeit eine 
brandneue Website erstellt. Die erste Version 
konnte er an der Delegiertenversammlung im 
September 2020 vorstellen.



Der Vorstand bedankt sich herzlich bei allen 
Mitgliedern der Kommission, die viel Zeit und 
Arbeit investiert haben, damit Mitglieder und 
Interessierte wieder von einem effizienten 
Informationsinstrument profitieren können. 

Der Vorstand bedankt sich auch bei der LoRo-
Sport-Kommission, die finanzielle Unterstützung 
für die Realisierung dieser Seite geleistet hat, 
die noch ein paar Anpassungen erfahren wird. 

Präsidentenkonferenz 

Die Delegiertenversammlung 2020 stimmte auf 
Vorschlag des Vorstands zu, die Präsidentenkonferenz 
2020 aus Gesundheitsschutzgründen abzusagen. 
Kantonale Vorlagen

Der Vorstand des FVS antwortete auf die 
kantonalen Vernehmlassungen zum Reglement 
über den Mittelschulunterricht (MSR) und zur 
Strategie für nachhaltige Entwicklung.

Er hat sich auch im Rahmen einer internen 
Konsultation des Sportdepartements zur Zukunft 
des Forum Fribourg geäussert. 

Kommissionen

Wie üb l i ch haben d ie M i tg l i eder des 
Zentralvorstandes im Geschäftsjahr 2020 in 
mehreren Kommissionen mitgewirkt. 

Kantonale Kommissionen

Die kantonale Kommission für Sport und 
Sporterziehung, in welcher der FTV mit vier 
Mi tg l iedern vert reten is t , setzte seine 
Überlegungen zum kantonalen Sportkonzept 
fort. Sie kümmerte sich auch um den Preis des 
Staates und die Sportpreise.

Die LoRo-Sport-Kommission, in der zwei 
Mitglieder des FVS vertreten sind, hat sich zu 
z a h l r e i c h e n S i t z u n g e n g e t r o f f e n , u m 
U n t e r s t ü t z u n g s a n f r a g e n g e m ä s s d e n 
Standardrichtlinien zu bearbeiten. Ein neuer 

Beitrag wird als Ergänzung zum Antrag auf 
Vereinsförderung angeboten, der auf NLA- und 
NLB-Vereine und Trainingszentren beschränkt 
ist, die die erforderlichen Kriterien erfüllen. 
Bewerbungen müssen der Kommission in 
Übereinstimmung mit den Richtlinien vorgelegt 
werden, die auf der FVS-Website unter dem 
Reiter "LoRo" zu finden sind. Sie bearbeitete 
auch Anträge für Aktivitäten, die aufgrund von 
Covid-19 abgesagt werden mussten.

Die Kommission besprach auch die interne 
Vernehmlassung zum Entwurf der Verordnung 
über die Verteilung des Reingewinns der 
"Société de la loterie de la Suisse romande". Ein 
Austausch mit dem Präsidenten dieser 
Kommission fand statt bezüglich der Ernennung 
eines Delegierten für die Sportverbände sowie 
der Änderung der LoRo-Statuten.

Freiburger Sportpreis

Die Kommission des Freiburger Sportpreises 
mit 4 FVS-Mitgliedern hat beschlossen, diese 
Veranstaltung aus Gründen der Fairness 
zwischen den verschiedenen Sportarten im Jahr 
2 0 2 0 n i c h t d u r c h z u f ü h r e n u n d d i e 
Nominierungen auf den Abend des 14. Januar 
2022 zu verschieben, sofern die Bedingungen 
dies zulassen.

FVS Kommissionen

Wie oben erläutert, hat der FVS-Vorstand nach 
der Verabschiedung der neuen Statuten die 
Liste seiner Kommissionen überprüft. Er 
b e s c h l o s s d i e A b s c h a f f u n g d e r 
Veranstaltungskommission, die seit mehreren 
Jahren nicht mehr getagt hat, und ernannte die 
Mitglieder der neuen Rechtskommission, der 
Kommunikat ionskommission und der 
Ausbildungskommission.  

Diese Kommissionen haben bereits im Jahr 
2020 getagt und der Vorstand dankt ihnen und 
ihren Vorsitzenden ganz herzlich für die 
geleistete Arbeit. 



D i e Z u s a m m e n s e t z u n g d e r  F V S -
Preiskommission blieb unverändert. Sie 
mussten im Jahr 2020 nicht tagen.

FVS Mitglieder 

Per Ende 2020 zählt der FVS 52 Mitglieder, 32 
Verbände und 20 Clubs/Vereine. 

Kontakte mit dem kantonalen Amt 
für Sport 

Der Vorstand des FVS unterhält regelmässigen 
Kontakt zum Vorsteher des Amts für Sport des 
Kantons Freiburg, Herrn Benoît Gisler. Er nutzt 
die Gelegenheit dieses Berichts, um sich bei ihm 
und seinen Mitarbeitern für deren Verfügbarkeit 
und die gute Zusammenarbeit im Jahr 2020 zu 
bedanken.

Nach einem sehr arbeitsreichen und aufgrund 
der Pandemie ganz besonderen Jahres, setzt 
sich der Vorstand weiterhin mit grosser 
Motivation für den Sport und die Sportverbände 
und -vereine im Kanton Freiburg ein. 

 

Granges-Veveyse, 12. April 2021

Im Namen des Zentralvorstandes

Gabrielle Bourguet    Präsidentin

Pierre-Noël Bapst      Vize-Präsident

Anne Conus           Sekretärin



ACTION LORO-SPORT / AKTION LORO-SPORT
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Kto/
com

pte
Recettes

Einnahm
en / Erträge

Com
ptes / JR 2020

Com
ptes / JR 2019

B
udget 2020

B
udget 2021

4000
C

otisations m
em

bres
M

itgliederbeiträge
4  120,00

4 160,00
4 200,00

7 200,00

4010
C

ontribution LoR
o

Beiträge LoR
o

20  000,00
20 000,00

20 000,00
20 000,00

4040
Intérêts

Post-/Bankzinsen
16,55

30,70
50,00

30,00

4050
Form

ation
Ausbildung

5  000,00
10 000,00

5 000,00
5 000,00

4060
Autres produits

Sonstige Erlöse
10,00

410,00
0,00

0,00

Dépenses
Ausgaben

3010
Indem

nités com
ité central

Entschädigungen Vorstand
8  760,00

5 180,00
5 000,00

8 500,00

3011
Adm

. et Secrétariat
Verw

altung und Sekretariat
2  570,20

1 871,75
1 600,00

2 500,00

3012
Indem

nités com
m

issions
Entschädigungen Kom

m
.

1  020,00
2 760,00

3 500,00
2 500,00

3015
Frais com

ité central
Spesen Vorstand

2  861,20
3 636,10

3 200,00
3 000,00

3016
Frais com

m
issions

Spesen Kom
m

issionen
510,70

783,95
1 000,00

800,00

3020
C

harges sociales
Sozialleistungen

783,10
328,00

500,00
550,00

3022
Frais de représentations

R
epräsentationsspesen

84,30
672,70

300,00
500,00

3030
D

épenses Assem
blées

Aufw
and Versam

m
lungen

999,40
1 745,95

2 000,00
2 000,00

3031
M

érite sportif
Sportverdienstpreis

0,00
2 200,00

2 200,00
2 200,00

3032
Prix de l'AFS

FVS Preis
3  000,00

0,00
3 000,00

0,00



3045
Form

ation
Ausbildung

5  000,00
10 000,00

5 000,00
5 000,00

3050
Assurances

Versicherungen
471,50

471,50
500,00

500,00

3051
M

atériel de bureau
Bürom

aterial, D
rucksachen

440,80
401,80

300,00
600,00

3052
Frais de traduction

Ü
bersetzungskosten

537,50
1 120,00

600,00
600,00

3053
Inform

atique, frais du site
Inform

atik- und Internet
4  524,15

1 113,80
9 000,00

700,00

3054
Frais de téléphone/ d'envoi

Telefon, Porti
102,65

118,00
200,00

200,00

3055
Frais bancaires et poste

Spesen und G
ebühren

131,70
82,65

100,00
150,00

3060
Autres charges

Sonstiger Vereinsaufw
and

0,00
220,80

250,00
250,00

3099
Fonds de réserve

R
eservefond

1 800,00
0,00

0,00

31  797,20
29  146,55

34 507,00
34 600,70

38 250,00
29 250,00

30 550,00
32 230,00

Excédent des dépenses
Ausgabenüberschuss

2  650,65
9  000,00

Excédent des recettes
Einnahm

enüberschuss
93,70

1  680,00

31  797,20
31  797,20

34  600,70
34  600,70

38  250,00
38  250,00

32  230,00
32 230,00



Kto/
compte Bilan au 31.12.2020 / Bilanz per 31.12.2020 Année préc./

Vorjahr

ACTIFS AKTIVEN

1010 CCP PC 17-11039-0 26 449,50 35 996,65

1021 BCF FKB 25.01.175.453-06 32 078,10 32 062,90

1022 Banque Raiffeisen Raiffeisenbank 4 986,35 4 999,70

1080 Debiteurs Debitoren 680,00 1 070,00

1085 Imp. anticipé VST 0,00 0,00

1090 Actif transitoire Aktive Rechnungsabgr. 4 220,35 263,15

PASSIFS PASSIVEN

2000 Créanciers Kreditoren 0,00 0,00

2002 Passif transitoire Passive Rechnungsabgr. 1 197,70 4 861,00

2710 Fond pour 
manifestations Fonds für Veranstaltungen 23 000,00 23 000,00

2710 Fond pour formation Fonds fur Ausbildung 4 100,00 3 764,15

2720 Fond de réserve Reservefonds 6 000,00 6 000,00

2850 Fortune Vereinsvermögen 36 767,25 36 673,55

2851 Bénéfice   ou perte 
reporté Gewinn- u. Verlustvortrag

Perte Ausgabenüberschuss 2 650,65

Excédent des 
recettes Einnahmenüberschuss 93,70

71 064,95 71 064,95 74 392,40 74 392,40



FORMATION EN MANAGEMENT DE CLUB
 

Être dévoué pour son club, c’est bien.Être dévoué pour son club, c’est bien.
Acquérir les connaissances pour bien le gérer, c’est mieux !Acquérir les connaissances pour bien le gérer, c’est mieux !

L’Association Fribourgeoise des Sports te propose les 4 modules suivants :

CONDUITE D’UN COMITÉ

COMMUNICATION ET MARKETING

GESTION DES FINANCES

CONDUITE & MAÎTRISE D’UNE ASSEMBLÉE

Cette formation s’adresse aux petites et 
moyennes structures, à tous les membres 
d’un comité, aux entraîneurs et aux Coachs 
J+S.

Le détail des modules, les tarifs, ainsi que 
le formulaire d’inscription sont disponibles 
sur le site internet de l’AFS: www.afs-fvs.chwww.afs-fvs.ch

Les participants fribourgeois 
bénéficient d’un soutien 

financier de la LoRo-Sport 
Fribourg.

FORMATION EN MANAGEMENT DE CLUBFORMATION EN MANAGEMENT DE CLUB
Développe tes compétences en suivant une

En collaboration avec

Association Fribourgeoise des Sports | c/o Yerly José | Route de la Broye 6, 1700 Fribourg

info@afs-fvs.ch

Inscris-toi! Inscris-toi! 



Association fribourgeoise des sports

Freiburgischer Verband für Sport


